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Puchuncaví: l esítima defensa 
hubo en disparos a asaltantes 
POLICIAL. Irrumpieron en la casa de un adulto mayor que les arrebató un arma y
los baleó, matando a uno e hiriendo de gravedad a otro. Edil convoca a reunión. 

Cristián RojasM. 
cristiansojasomercuriovalpo.cl 

n delincuente muerto y 
ul otra enc 

dodeextremagravedad 
enel Hospital Gustavo Fricke de 
Viña del Mar, tras recibir un dis- 
paro enlacabeza, fue el resulta- 
do de unasalto ala casa de un 
adulto mayor en el sector de La 
Chocota, comunade Puchunca- 
ví. El dueño decasale logró arre- 
batarel arma a uno de los asal- 
tantes, y luego les disparó. 

Al respecto, el subprefecto 

  

Valparaíso, detalló que durante 
latarde del domingo “por ins- 
trucción de Flagrancia del Mi- 
nisterio Público, se solicitó la 
concurrencia de La Brigada de 
Homicidios hasta calle de los 

Pescadores, esto en elsector de 
Ventanas de la comuna de Pu- 
chuncaví, por un homicidio con 
arma de fuego. A su vez, tam- 
bién, instruyó concurrir al Hos- 
pital Gustavo Fricke, ya que ha- 
bía ingresado una personallesio- 
nadaa bala”. 

  

   

TENÍA ANTECEDENTES 
Gallardo precisó que “el Labora- 
torio de Criminalística yel médi- 
cocriminalista lograron estable- 
cer que el hombre fallecido co- 
responde a un chileno de 45 
años de edad con antecedentes 
policiales, elcual, alexamenmé- 
dico criminalista, presenta un 
impacto balístico en la región del 
tórax anterior. A su vez, la vícti- 
malesionada, que se encuentra 
en el Hospital Gustavo Fricke, 
presentaunaherida a balaensu 
región del cráneo, el cual se en- 
cuentra en riesgo vital”, 

Y agregó quetrasrecabar re- 
latos de testigos y revisar las cá- 
maras de seguridad del sector, 
los detectives lograron estable- 
cerque “un grupo indetermina- 
do desujetos, alrededor deseis, 
ingresan a un inmueble donde 
intimidan a sus moradores con 
armas defuego, y esenestecon- 
texto donde un adulto mayor 

6 
delincuentes irrumpie- 
ron en la casa del adulto 
mayor de Puchuncaví que 
mató a uno de ellos. 

      

“Fueapercibido por 
el artículo 26, ya que 
se está evaluando 
una legítima defensa 

privilegiada, 
conforme a estos 
antecedentes”. 

Rodrigo Gallardo 

'Subprefecto PDI, jefe BH Valpo. 

“Se ha determinado, 
inicialmente, que los 
disparos a dos 
personas se han 
generado en un 
contexto de legítima 
defensa”. 

Paula Gutiérrez 
Seremide Seguridad (interina) 

“Ha llegado mucha 
gente a vivir acá y el 
tema dela 
delincuencia ha 
incrementado, y 
también el tema del 
narcotráfico”. 

Rosa Berríos 
Concejal de Puchuncaví 

que era morador de dicho in- 
mueble, se produce un forcejeo 
y lelogra quitar un arma de fue- 
go a uno de los delincuentes. 
Con la misma arma percuta un 
número indeterminado de dis- 
parosen contradeestos sujetos, 
yes por ello que resulta uno fa- 
llecido y el otrolesionado”. 

“LEGÍTIMA DEFENSA” 
Frentea ello, añadió Gallardo, 
“elimputado y víctima en pri- 
mera instancia de este robocon 
intimidaciónfue detenido en fla- 
grancia por los detectives de la 
Brigada de Homicidios. No 0bs 
tante, porinstrucción del 
terio Público fueapercibido por 
elartículo 26, yaqueseestáeva- 
luando una legítima defensa pri- 
vilegiada, conformea estosante- 
cedentes”. 

Asuvez, laseremide Seguri- 
dad(s), Paula Gutiérrez, indicó 
que, traslas primeras diligencias 
investigativas, “se hadetermina- 
do, inicialmente, que los dispa- 
rosados personasse han genera- 
doenuncontexto delegítimade- 
fensa. Es por ello queel Ministe- 

  

    

ELHECHO OCURRIÓ EL DOMINGO EN EL SECTOR DDE LA CHOCOTA.. 

rio Público ha dejado apercibida 
aesta persona, con el objeto de 
quesigasujetoa lainvestigación, 
y deesta manerapoder determi- 
nar cabalmente cada una de las 
circunstancias deestasituación”. 

REUNIÓN EN CONCEJO 
Porsu parte, la edil RosaBerríos 
(RN), presidenta de la comisión 
deSeguridad del Concejo Muni- 
cipal, indicó que “lo primero 
que vamos a hacer es generar 
unareunióncon la Comisión de 
Seguridad y logrartraeralaPDI, 
al director de Seguridad y ato- 
dos los que tengan que ver con 
estainvestigación, para así acla- 
rarlo queocurri 

Berríos advirtió que “ha lle- 
gadomucha gentea viviracáyel 
tema dela delincuenciase ha in- 
crementado, y narcotráfico de 
drogas y microtráfico en la co- 
muna, como es tan pequeña, 
también se ha hecho notar de- 
masiado. Entonces, sío sí hay 
queempezar a trabajar, pero de 
manera rápida”. 

Entanto, el concejal Benja- 
mín Angulo (FA), planteó que“el 
Estado no se está haciendo car- 
godeestaproblemática, porque 
noes el deber delos mismos ve- 
cinos estarse defendiendo, hay 
instituciones que están dedica- 
dasa aquello y es alo quese de- 
ben abocar. Claramente, se ne- 
cesita paralas tareas de preven- 
ción de la delincuencia en Pu- 
chuncaví una coordinación es- 
tratégica entrelo queeselmuni- 
cipio, las policías y el Ministerio 

  

Público”. 
El edil puntualizó que he

chos como este “muy rara vezs
venen Puchuncav”, no obstan
te, espera “que el municipiose
elespacio coordinador dela e
trategia para la prevención de
delito. Es fundamental que hay
unaestrategia con Carabineros
con la Policía de Investigacione
y conel Ministerio Público, par
colaborar en estetipo de activ
dades. Nose puede permitir qu
aquíen Puchuncaví ocurran e
tetipo de hechos, porque siem
prehasido una comuna bastan
te tranquila, y también gener
temorenla población”. 

GENTE FORÁNEA 
Asu vez, la edil Andrea Lod
(Rep.)señaló que “elúltimoepi
sodio de este tipo que tuvimo
fueeldel hombre queledispara
ronenla fladel banco. Sonepi
sodiosaislados yesgente quen
vive en la comuna. Yo creo qu
hay que tomar siempre la estra
tegia y aumentar, por ejemplo
el patrullaje en la noche, má
presencia policial”. 

Asujuicio, “esto es un prece
dente que no puede queda
inadvertido, entonces, si noso

trosnotomamoslasmedidasco
rrespondientes, sil alcalde n
sale a dar una declaración co
respecto a esto y a ponerse fi
me, mañana vamosa tener otr

episodio de violencia, y en 
fondo va a empezar a dañar 
imagen que tienelacomuna. L
genteestá consternada”. (

SUBSECRETARIA DE DESARROLLO REGIONAL, FRANCISCA PERALES. 

Avanzan proyectos 
de la Subdere para 
el Sitio Patrimonio 
VALPARAÍSO. Subsecretaria indicó que 
hay iniciativas a corto y mediano plazo. 

asubsecretaria de Desa- 
rrollo Regional, Francisca 
Perales, encabezó ayer en 

la Municipalidad de Valparaíso 
elinicio de los diálogos partici 
pativos para la actualización 
del reglamento que norma la 
Ley Cholito, instanciaen la que 
la autoridad también se refirió 
a los proyectos de su cartera 
para la ciudad en el marco del 
Plan de Gestión del Sitio Patri- 

monio Mundial. 

Al respecto, Perales, co- 
mentó que “en relación al ma- 
nejo del Sitio Patrimonio Mun- 
dial, hay un Plan de Gestión 
que se aprobó por Consejo de 
Monumentos Nacionales hace 

algunas semanas. Ese tiene pro- 
yectos que son de mediano al- 
cance y de más largo alcance, 
es decir, que tiene que ver con 
la recuperación integral del Si- 
tio Patrimonio. Y por otra par- 
te, estamos viendo conelmuni- 
cipio algunos proyectos de in- 
tervención de más corto alcan- 
ce para poder mejorar infraes- 
tructura básica y que le dé más 
habitabilidad al sector. Todos 
esos proyectos los estamos tra- 
bajando ylos vamosaanunciar 
cuando corresponda”. 

  

FINANCIAMIENTO 

Conrespecto al financiamien- 
to de dichas iniciativas, lau 
ridad explicó que “el muni 
pio tiene el Programa de Revi- 
talización de Infraestructura 
Patrimonial Emblemática con 

la Subdere, que está alojado en 
el Sitio Patrimonio Mundial. 
Valparaíso es una de las 14 co- 
munas del país que están pre- 
sentes en ese programa y, por 
tanto, tiene una intervención 
particular para poder manejar 

      

  

los Sitios de Patrimonio y que 
permita, por una parte, forta- 

lecer los equipos municipales 
en la formulación de iniciati- 
vas, y por otra parte, tiene un 
programa especial de inver- 
sión sólo en esas 14 comunas”. 

DIÁLOGOS POR LEY CHOLITO 
Conrespecto ala actividad que 
serealizó en el municipio en el 
marco dela Ley Cholito, Perales 
argumentó que seescogióa Val- 
paraíso “por el trabajo que he- 
mos desarrollado en los últimos 
mesescon la Municipalidad. En 
esesentido, quieroreconocer el 
liderazgo dela alcaldesa Camila 
Nieto y su equipo. Ésta es una 
comuna quetiene una cantidad 
importante de perros abando- 
nados enel plan y cerros dela 
ciudad y, lo quehemos visto en 
elúltimotiempo, es que hay un 
compromiso dela alcaldesapor 
desarrollar iniciativas en mate- 
ria de protecciónanimal, esteri- 
lización y control de animales 
abandonados”. 

En tanto, la alcaldesa porte- 
ña, Camila Nieto, destacó que 
los diálogos ciudadanos “vana 
permitirquelas distintas organi- 
zaciones sociales, las que mu- 
chas vecessostienenloscasos de 
abandonoo maltrato animal, se- 
an quienes vanapoder insumar 
sobrelasnecesarias modificacio- 
nes quesetienen que haceralre- 
glamento dela leyactual”. 

Por otra parte, consultada 
sobre si hay novedades sobre el 
rayado del Registro Civil, la alcal- 
desa dijo que “ya nos querella- 
mos y estamos haciendo tam- 
bién el trabajo con todo lo que 
guardarelación con lascámaras 
deseguridad que grabaronel he- 
choenparticular”. os 
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